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Распространяется 
бесплатно

Совет работает почти квартал. Его 
вновь нельзя назвать однородным. 
Разномыслие, столкновение мнений 
– это хорошо. Но не оставляет мысль, 
что вновь упускается очень важное. 

Характер работы стал рутинным 
Забот у Совета много. Есть узло-

вые вопросы. А есть – на вид мелочь. 
Но без этой «мелочи» чтото может 
застопориться, чтото не состояться 
вообще. Или осложнения появятся, 
чего бы не хотелось. Поэтому первый 
вопрос – о внесении изменений в Ус-
тав городского округа – при внешнем 
отсу тствии ак т уальности имеет, на 
самом деле, большое и перспективное 
значение. Его и поставили первым. 
А доложил о внесённых изменениях 
А.А.Пронин. Основной смысл выступ-
ления – не отставать от изменений 
федерального законодательства. Учтя 
их, откорректировали текст Устава. В 
нём есть новация – в городе должен 
быть контрольносчётный орган – как 
орган местного самоуправления. Ему 
посвящена отдельная статья.  

А.А.Гу баревич, выра жа я мнение 
депутатской комиссии, рекомендовал 
принять нормативноправовой акт о 
внесении изменений, хотя дал про-
гноз, что такого рода решения Совету 
предстоит принимать неоднократно. 
Поддержка рекомендации комиссии 
была общей. 

Изменениям подверглось и поло-
жение «О порядке предоставления зе-
мельных участков для строительства». 
Но для докладчика, В.В.Родзевича, не 
в пример предыдущему, нашлись воп-
росы. А.А.Губаревич обратил внимание 
на отсутствие заключения депутатской 
комиссии, но коллеги на такое нару-
шение почемуто не отреагировали. 
Прозвучала и обеспокоенность тем, 
что в обновлённом положении очень 
большие преференции у многодетных 
семей. Но В.В.Родзевич вновь сослал-
ся на принятое законодательство, а 
А.И.Овчинников наличие такого при-
оритета подтвердил. 

А.А.Губаревичу выпало вновь вы-
ст упать, но теперь у же в качестве 
докладчика по вопросу. Это был оче-
редной протест Пушкинской прокура-
туры, на этот раз на пункт положения о 
добровольной народной дружине. Её 
члены, отметил городской прокурор 
В.А.Шишкин, имеют право на меры 
социа льной защиты, что не нашло 
отра жения в принятом положении. 
Докладчик рекомендовал согласить-
ся с протестом, поправку тщательно 
проработать. 

Неожиданно воспротивился про-
тест у В.Е.Турянский. Он обвинил в 
без действии полицию, которая не 
демонстрирует желания активно со-
трудничать с предприятиями, выде-
ляющими работников в дружину. Но в 
споре с Губаревичем он был одинок. 
Его же голос против проекта решения 
также был единственным при одном 
воздержавшемся, так что решение 
было принято без помех.    

С л е д у ю щ е е  в ы с т у п л е н и е 
А.А.Губаревича также было посвяще-
но взаимоотношениям с прокуратурой. 
Ей было в адрес Совета депутатов на-
правлено представление об отсутствии 
контрольносчётного органа в структу-
ре местного самоуправления. Соглаша-
ясь с сутью представления, докладчик 
отметил, что соответствующее изме-
нение в городской Устав уже внесено, 
а что касается нормативноправового 
акта (НПА) на сей счёт, то Т.А.Мещерина 
репликой подтвердила, что в плане ра-
боты Совета вопрос утверждения этого 
НПА есть, а принятие плана заложено в 
повестку дня текущего заседания. 

Следующий вопрос тоже был рутин-
ным – о внесении изменений в решение 
Совета, приятого в апреле. Поскольку 
самоотводов от депутатов не посту-
пило, то есть смысл подтвердить их 
участие в комиссиях, образованных 
городской администрацией, что Совет 
и сделал. А затем утвердил план своей 

работы на текущий год. 
Простой, казалось бы, вопрос о де-

путатском удостоверении (их почемуто 
не вручали долгое время) вдруг оброс 
сообра жениями о том, как бы ими 
не злоупотребляли. Это Пушкинская 
прокуратура усмотрела возможность 
использования документа в корруп-
ционных целях. Не отрицая случаев 
манипулирования документами пред-
ставителей в ласти, А.А.Гу баревич 
подверг критике подход к проблеме, 
отдающий формализмом. Нет элемен-
тов коррупции, если удостоверение 
просто хранится, оставшись на память. 
И заранее подозревать, что его введут в 
противоправный оборот, некорректно. 
Так с коррупцией не борются, заключил 
оратор, найдя общее понимание. 

Уточнив некоторые детали, депутаты 
дали «добро» положению об удосто-
верении депутата. А для обсуждения 
депутатского значка (в виде флажка) 
потребовалось гораздо меньше вре-
мени. 

«А грозный счёт меж тем 
невидимо растёт» 

Р у тинное течение было прерва-
н о  о б с у ж д е н и е м  и н ф о р м а ц и и  о 
финансовоэкономическом состоянии 
МУП «СКИ». Руководитель предпри-
ятия, Ю.В.Козлов, представил очень 
тревожную информацию. Сумма задол-
женности за поставленные ресурсы не 
погашается, исчисляется десятками 
миллионов рублей. Больше всех задол-
жало ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС». Эф-
фект от работы с должниками коллек-
торского агентства невелик. Поэтому 
это доставляет сильное беспокойство 
за последствия. Другие должники (ТСЖ 
«Чкалова 16», ОАО «КНИИМ» и др.) его 
добавляют. Кредит положение не спа-
сает. Появляется угроза сокращения 
поставок энергоресурсов, отключения 
ряда объектов. Под угрозой план под-
готовки к зиме. Требуется поддержка 
в связи с судебным тяжбами по искам 
к должникам. 

Приве денные ц ифры произвели 
на депутатов впечатление. Особенно 
сильно выразила озабоченность депу-
тат В.А.Кряжова. С ней и её коллегами 
вступила в дискуссию генеральный 
директор ООО Ю.С.Юдакова. Её ар-
г ументы – некоррек тная методика 
подсчёта задолженности докладчиком, 
на самом деле она меньше. (Более под-
робно о ситуации в ЖКХ – в материалах 
номера). 

Глава города указа л коммуна ль-
ному руководителю, что избиратели 
жаловаться на недостатки в состоянии 
ЖКХ идут к городскому руководству, 
хотя работы для жителей домов ведёт 
управляющая компания (УК). Придя на 
рынок ЖКХ, частное предприятие само 
должно искать выход из ситуации. Опыт 
других УК показывает, что можно рабо-
тать эффективней. Пора такую компа-
нию приглашать в город, преодолевать 
тупиковую ситуацию. 

Дискуссия приняла острый характер. 
Ю.С.Юдакова назвала политик у ад-
министрации лоббистской, объявила, 
администрация – сама должник, но 
этот факт скрывает. А Г.В.Князева нос-
тальгически вспомнила ООО «Экокрас», 
которое, по её мнению, долгов не име-
ло. А.Ю.Логвенов вспомнил, что ООО 
«Красноармейскэнерго» имел 12 мил-
лионов рублей прибыли. В.Е.Турянский 
призвал скорей принять и реализовать 
программу установки узлов учёта пот-
ребления ресурсов. Словом, дебаты 
утонули в частностях. 

Совет принял информацию к сведе-
нию, но вряд ли он этим ограничится. 

В заключение отметим, что принци-
пиально Совет нынешнего состава от 
предыдущих не отличается. Главное, 
чего попрежнему не видно, это учас-
тия Совета в формировании политики 
(попрежнему монопольно её форми-
руют в администрации) в интересах 
избирателей и отправления Советом 
контрольных функций.   

В.Дьяков

ПОКА ПО ПРЕЖНЕМУ 
СЦЕНАРИЮ

1 июня, День защиты детей, совпал с 
проведением двух намеченных мероприя-
тий: в ГДК состоялось открытие ежегодного 
сезона городских детских оздоровительных 
лагерей; затем в 4й школе прошёл «круглый 
стол», посвящённый 90летию пионерской 
организации и проблеме детских и молодёж-
ных объединений в нашем городе. 

Открытие оздоровительных лагерей 
прошло в меру шумно, на весёлой ноте, но с 
соблюдением порядка. Все отряды выстрои-
лись, представились, назвали свои девизы, 
среди которых были остроумные. А вожатые 
отрапортовали о готовности лагерей к отды-
ху О.Р.Клюевой. Церемония сопровождалась 
музыкальными вкраплениями и выступлени-

ями ведущих ГДК, которые снова показали 
класс и организации, и создания непринуж-
дённой, игровой атмосферы, способной вы-
звать у детишек желание пуститься в пляс.  

Единственным диссонансом смотрелись 
детишки и юноша, представлявшие ДК им. 
Ленина, наряженные пиратами. Не знаю, 
кому взбрело на ум романтизировать свире-
пых и безжалостных морских разбойников. 
Не поздравляю тех, кто вздумал шутить с та-
ким зловещим образом, как пират – насиль-
ник, убийца и грабитель – и строить на этом 
игру с детьми. Где тут кончается педагогика и 
начинается безответственность, пусть судят 
руководящие лица. 

Об этом вспомнилось на «круглом сто-
ле». Он прошёл в 4й 
школе, где подготовили 
небольшую памятную 
юбилейную программу 
из краткого историчес-
кого доклада, позна-
вательного фильма и 
концертных номеров. 
4я школа, как удалось 
заметить, отличается 
изобретательностью, 
а многие из учащихся 
– артистизмом. Впе-
чатляет естествен-
ность, с какой ведут 
себя школьники, при-
чём педагоги удачно 
распределяют ролевые 
установки, в результате 
чего создаётся атмосфера захватывающей 
детей театрализованности. Вот и тогда 
гостям при входе повязывали пионерские 
галстуки, окуная их в забытые ощущения 
детской поры. 

Краткое обсуждение истории нашей пио-
нерии, в котором приняли участие замглавы 
администрации О.Р.Клюева, зав. отделом об-
разования Л.В.Грибкова, депутат горсовета 
М.Н.Борзых, председатель городской вете-
ранской организации В.Г.Фохтин, секретарь 
горкома КПРФ В.И.Хохлов, уполномоченная 
комиссии по делам несовершеннолетних де-
тей В.Г.Головачёва, публицист В.В.Пашков, 
содержало констатацию наличия положи-
тельного в пионерском опыте. Его повто-
рить уже нельзя, поскольку доминировала 
идеологическая составляющая в работе 
организации. Взамен, однако, ничего поло-
жительного и равновеликого по масштабам 
не создано,  сделала вывод О.Р.Клюева. 

Л.В.Грибкова отметила недостаточную 
развитость школьного самоуправления, в 
результате которого выявляются лидеры, 
способные организаторы, готовые сотруд-
ничать с администрацией к общей пользе. 
Вместо этого происходит стихийная орга-
низация всякого рода группировок. 

Ребёнку, которому надо кудато девать 
свою энергию, надо чувствовать опору,  
подчеркнул М.Н.Борзых. Если раньше на 
это было нацелено государство, то сейчас 
этого нет. 

В.Г.Фохтин затронул отвлечённые и очень 
высокие материи, далеко отклонившись 
от темы «круглого стола» («Не может быть 
государство без идеологии…» и т. п.). А за-
кончил он маловразумительное выступление 

рекламой своей книги про гимнастику. 
Участниками заседания были предста-

вители разного рода молодёжных объеди-
нений – возрастные (видимо, на правах 
тренеров, опекунов и т. п.) и молодёжь. И 
тут выяснилось, что в понимании, что такое 
«молодёжное общественное объединение», 
существует большая разноголосица. Юный 
Антон Сорокин представлял обосновавшую-
ся в Красноармейске группу движения РЗТ 
(«Русский – значит трезвый»). Паренёк, от-
вечая на вопросы, путался. Было видно, что 
это – явно не идеолог, а исполнитель чьейто 
воли. К этому мы вернёмся позже. 

На «круглом столе» разного рода пред-
ставители говорили не столько о том, как 

грамотно создавать мо-
лодёжные объединения 
– увлекающие школьни-
ков и молодёжь, несущие 
пользу и социальную ста-
бильность, а как от влас-
тей получить помощь. За 
ней, например, обратил-
ся посланец (лицо, отве-
чающее за безопасность 
спортсменов) от фанатов 
«Россиянки». Он верно 
рассуждал, что следует 
ограждать подлинных бо-
лельщиков от случайных 
лиц, среди которых могут 
быть хулиганы и нацисты. 
Но призвал не совер-
шенствовать самоорга-

низацию фанатского объединения, а силами 
органов местного самоуправления оказы-
вать ей помощь, исходя из предположения, 
что «Россиянка»  это бренд Красноармейс-
ка. Видимо, оратор не знал, что содержание 
общественных объединений за счёт бюджета 
противоречит законодательству. 

Полное недоумение вызвало выступление 
великовозрастных персон, заявивших, что 
выступают от организации «Отвага и честь». 
Оказалось, что это вовсе не организация, а 
кружок по интересам – любителей пейнтбо-
ла. Причём тут отвага и честь? – вопрошали 
участники, если всегото дел – выслеживать 
да постреливать друг в друга. Уже давно 
учёные бьют тревогу, отмечая тонкость 

грани между пальбой шариком с краской и 
реальной стрельбой из оружия: притупляют-
ся сдерживающие центры, нарабатывается 
автоматизм. 

Такое же непонимание проблемы про-
явилось у заведующей отделом культуры 
Л.В.Конюховой. На вопрос о результатах 
мониторинга запросов молодёжи, вокруг 
которых возможно создание объединений, 
она повела речь о… работе кружков в ДК 
им. Ленина. 

Завершая «круглый стол», О.Р.Клюева 
отметила, что проблема молодёжных объ-
единений запущена, не изучалась, что дало 
нарастание разного рода проблем. Зияющую 
пустоту заполняет то, что иначе, как мусор, 
не назовёшь. Необходим мониторинг, проду-
манные программы. Администрация готова 
рассматривать предложения и проекты.

 *** 
В заключение пару слов о РЗТ. Очень по-

хоже, что это – клон пронацистской органи-
зации Общество «Память», действовавшей в 
конце 80х – начале 90х годов. Черносотен-
ные идеи общество камуфлировало защитой 
памятников старины, русских традиций и т. д. 
Общество выродилось в обычных погромщи-
ков. Сейчас идею пытаются прикрыть новой 
приманкой – здоровым образом жизни. А 
попутно – пропагандировать идею русской 
расовой и национальной исключительности. 
Такого рода высказывания уже прорывались 
во время акций РЗТ. 

Наш корр. 

На снимках: 1) О.Р.Клюева принимает 
рапорт вожатых; 2) мы не только стоять в 
строю – мы и сплясать можем!

ЧЕМ ЗАПОЛНЯЕТСЯ ПУСТОТА



На заседании Совета депутатов, на еженедельных 
оперативных совещаниях у главы города руководитель 
МУП «СКИ» Ю.В.Козлов оценил как критическое состоя-
ние с платежами поставщикам энергоресурсов – газа и 
электричества. Вновь замаячила неприятная перспекти-
ва отключений от ресурсов городских объектов. Причина 
задолженности – хронические неплатежи, проистека-
ющие от потребителей ресурсов через муниципальное 
предприятие. Через газету «Городок» были опубликова-
ны цифры: ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» задолжало, по 
сведениям из МУП «СКИ», 43,7 млн. руб., ТСЖ «Чкалова 

16»  почти 3 млн. руб., ОАО «КНИИМ»  3,5 млн. 
В свою очередь, задолженность населения перед 

ТСЖ и ООО не уменьшается, несмотря на принимаемые 
меры, вплоть до привлечения коллекторской службы.  

В официальных кругах просматривается выход если 
не в смене управляющей компании, то в конкуренции 
на городском коммунальном рынке. Недовольство 
деятельностью нынешней УК не ограничивается задол-
женностью. В том же «Городке» целая подборка публи-
каций с критическим звучанием в адрес «МАКСИМУМ 
СЕРВИС» с выводом об общей неэффективности работы 

компании. 
Причины для недовольства работой эксплуатирую-

щей компании (она же управляющая) очевидны. Зафик-
сируем всё сказанное выше и предложим читателям 
различные аспекты видения серьёзной проблемы. В 
заключение редакция даст своё резюме. 

Начнём со знакомства с фирмой, претендующей 
на то, чтобы работать на городском рынке ЖКХ. Это 
– мытищинская фирма: ООО «Управляющая компания 
«Лидер». 
С.А.Кудрявцев: с тем же тарифом, но больше 

работы и качественней» 
Редакция выражает признательность генеральному 

директору ООО за присланные информационные ма-
териалы. О чём они свидетельствуют? 

1. «Лидер» действует в более развитой в гражданском 
отношении среде жильцов. Такой вывод можно сделать 
из обращения компании к потенциальным партнёрам в 
Красноармейске. Предлагается организовать собрание 
собственников жилья и представить им условия вступ-
ления в правоотношения по поводу управления домом. 
В сущности, это уже пытались делать «Экокрас» и «МАК-
СИМУМ СЕРВИС». Серьёзных успехов они не добились: 
собственники жилья упорно не желали собираться для 

выбора УК и заключений договоров. «Экокрас» даже 
для того, чтобы приобрести статус УК, пошло на прямой 
подлог документов. Возможно, новая компания найдёт 
подход к нашим инертным жителям и переломит ситуа-
цию в сторону полноценных договорных отношений. 

2. Не сказал бы, что впечатлил уставный капитал фир-
мы «Лидер» – 30 тыс. руб. Разница с будущим конкурен-
том не принципиальная – всего лишь втрое больше. Но 
это – расхожая практика при регистрации предприятий, 
так что придираться не будем. 

3. Общий вид управляемых домов и прилегающих 
территорий свидетельствует о налаженном порядке. Он 
благопристойный, приятный, ухоженный – положитель-
ных эпитетов можно набрать немало. 

4. Величина тарифа на обслуживание домов сущес-
твенно отличается от действующего у нас в сторону 
повышения. 

Приводим данные 
Напоминаем, что принятый нашим Советом депутатов 

тариф на 2012 год равен 21,44 руб. за 1 кв. м.  
Такая разница совершенно не смущает руководителя 

УК «Лидер». На встрече с жильцами дома №5а по Пио-
нерской улице, где присутствовал наш корреспондент, 
руководитель предприятия С.А.Кудрявцев выразил уве-
ренность, что именно с этим тарифом есть все возмож-
ности делать и больше, и лучшего качества. Он сослался 
на опыт работы на протяжении уже нескольких лет, и 
этот опыт положительный. На сайте компании можно 
ознакомиться с её деятельностью. (Добавим, что ре-
когносцировку на месте провела группа наших горожан, 
посетивших Мытищи; иллюстрации к материалу взяты 
как на сайте ООО «Лидер», так и от наших телевизион-
щиков).  

Сергей Алексеевич также отметил, что для гарантии 
качества и надёжности работа по управлению и обслу-
живанию домов, которые изберут «Лидер» управляющей 
компанией, будет вестись силами работников фирмы. 

*** 
Мы пока не будем комментировать и анализировать 

полученную информацию. Редакция намерена также 
разжиться аргументами и ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС», 
ТСЖ «Чкалова 16», у которых своё видение на ситуацию. 
Редакция всегда придерживалась принципа давать вы-
сказаться всем. Если, конечно, адресаты пожелают. 

Сейчас же выскажем общее рассуждение. 
Имеет права прийти на местный рынок ЖКХ фирма, 

даже сторонняя? Имеет. Никто не имеет права бизнесме-
ну воспрепятствовать пойти даже на риск. Так что пусть 
попробует себя в новых условиях. 

Хорошее ли дело – конкуренция? Безусловно. Если 
она не искажается лоббированием. 

За кем право выбора управляющей компании? Только 
за собственниками жилья. Так пусть соперники в честной, 
равной, правопослушной борьбе профессионалов выкла-
дывают свои козыри. А население, жильцы всё взвесят и 
выберут, кому отдать предпочтение. 

Наш корр.
На снимках: 1) и 3) - дома, управляемые фирмой “Ли-

дер”; 2) так выглядит придомовая территория.
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Перекрёсток мнений

КАК ВЫЙТИ ИЗ КОММУНАЛЬНОГО КРИЗИСА?

Структура
платы тарифов на содержание и текущий ремонт  жилых помещений на 2012 г. (с 01.01.2012 по 31.06.2012 г.), 

утвержденные Советом депутатов городского поселения Мытищи Решением от  «24» ноября  2011 г. № 13/4 :

Жилой фонд
Плата за жилое помещение 
(руб. за 1 кв. метр 
общей площади с НДС)

Жилые дома 9ти этажей и выше, панельные, блочные, кирпичные 
имеющие все виды благоустройства (водоснабжение, электроснабжение, 
водоотведение, центральное отопление, мусоропровод) и 12 
пассажирских лифта:  с электроплитами 

27.77

В том числе:
Содержание придомовой территории 3.12
Санитарное содержание мест общего пользования в жилых домах 2.39
Освещение мест общего пользования 0.53
Содержание мусоропроводов 1.51
Содержание лифтов 5.91
Текущий ремонт жилищного фонда 6.59
Техническое обслуживание электроплит 0.09
Противопожарные мероприятия 0.33
Очистка вент. каналов и дымоходов 0.08
Техническое обслуживание инженерного оборудования и 

конструктивных элементов здания 
0.24

Общехозяйственные расходы 1.99
Содержание расчетного центра 1.02
Содержание управляющей компании 0.93
Сбор, вывоз и захоронение ТБО 3.04
Жилые дома 11 этажей и выше, кирпичные, монолитнокирпичные, 

панельные имеющие все виды благоустройства (водоснабжение, 
электроснабжение, водоотведение, центральное отопление, 
мусоропровод, оборудованные системой дымоудаления и пожарной 
сигнализацией), с общими коридорами, холлами, с 2я лифтами в т.ч. 
грузопассажирским. 

32.56

В том числе:
Содержание придомовой территории 3.12
Санитарное содержание мест общего пользования в жилых домах 2.89
Освещение мест общего пользования 1.26
Содержание мусоропроводов 1.51
Содержание лифтов 8.09
Текущий ремонт жилищного фонда 6.59
Техническое обслуживание ВДГО или электроплит 0.09
Противопожарные мероприятия 1.29
Очистка вент. каналов и дымоходов 0.08
Техническое обслуживание инженерного оборудования и 

конструктивных элементов здания 
0.66

Общехозяйственные расходы 1.99
Содержание расчетного центра 1.02
Содержание управляющей компании 0.93
Сбор, вывоз и захоронение ТБО 3.04

ВКУСНО! ИНТЕРЕСНО! ВЕСЕЛО! 

В доме №4 по улице Комсомольская работает 

ДЕТСКОЕ КАФЕ «ГЕОЦЕНТИК» 

Сюда можно прийти родителям с детьми, питомцам 
детских учреждений с воспитателями, учителям со 
школьниками. Для всех возрастов будет свой стол, если 
надо просто поесть. А коли будет праздник, то полако-
миться. В большом ассортименте мороженое, соки и 
коктейли молочные и фруктовые. Принимаются заказы 
на торты для отмечающих в кругу друзей по детскому 
саду или школе день рождения. Заодно можно заказать 
услуги аниматора и клоуна. 

МИЛОСТИ ПРОСИМ К НАМ В ГОСТИ! 
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БУДЕТ НА НАШИХ УЛИЦАХ ПРАЗДНИК 
2012 год – юбилейный для нашего города. Ему исполнилось 65 лет. Но, кроме этого, он 

отметит 20летие статуса города областного подчинения. 
Вместе с нашим городом юбилей у ровесника Красноармейска – КНИИМ, у медсанчас-

ти154 (25 лет). Немало вообще юбилейных событий, так или иначе связанных с историей 
нашего поселения. Обо всех их повествуют городские печатные издания. 

Юбилей, конечно, событие. Его принято отмечать. Сделать вид, что его нет, просто 
неприлично. Хотя бы перед памятью тех, кто наш город прославил. Но звучат (хотя редко) 
голоса, что устраивать праздник в период обострения финансовоэкономической ситуации 
– это, де, «пир во время чумы». Надо, мол, не трясти мошной на ветер – на фейерверки с 
концертами, а асфальтировать проезды, благоустраивать детские площадки и т. п. 

Внешне такие заявления выглядят заманчиво. Однако это всё пустопорожние словеса. 
Авторам подобных заявлений есть, что ответить. Первое: сколько раз объявляли, что будут 
публичные слушания по бюджету города! Отработал – приходи, благо в удобное время 
они назначаются, слушай, возражай, предлагай. Ан нет: публично выразить свою позицию 
боязно, лучше, спрятавшись за ником на городском форуме, изображать из себя борца за 
справедливость – в противовес «антинародному режиму» городской администрации. 

Второе: есть городской Устав. Там прописано, что есть городской праздник – День города 
(п. 3й 2й статьи). Игнорировать его – просто противоправно. На проведение праздничных 
мероприятий – федерального и местного значения – должны отпускаться бюджетные средс-
тва. Объём выделяемых средств не регламентирован, и тут, конечно, вступает в действие 
девиз «жить по средствам». Но почемуто «народные витии» заранее органы местного само-
управления начинают обвинять в мотовстве. И вообще, если почитать и послушать разного 
рода «умников», то в администрации все сплошь межеумки, не способные организовать 
и провести чтолибо путное. Но официально эти «гиганты мысли» не предложили ничего, 
ограничиваясь приступами хлестаковщины на форуме.  

В отличие от других лет, готовиться к юбилейным торжествам начали заранее. Главная 
идеологическая составляющая будущего проекта – максимум творческого позитива из 
минимума средств, исходя из обстоятельств. Упор делается не только и не столько на 
возможности городского бюджета со спонсорскими пополнениями, сколько на энтузиазм 
и выдумку горожан. Пожилые помнят: шла война, время было голодное, всего не хватало. 
А праздникам время находили. Они укрепляли веру в лучшую жизнь после победы. Сейчас 
тоже трудности, хоть и несравнимые с военными. И праздник – это вызов трудностям, де-
монстрация жизнелюбия и стойкости к невзгодам. 

Времени достаточно для дельных, остроумных предложений, способных наполнить город 
весельем, сделать из горожан активных участников празднества, а не как прежде – статис-
тов, попивающих пивко под шашлычок и глазеющих на заезжих исполнителей – известных 
и неизвестных, но чаще всего посредственностей, королей и королев «фанеры». Так что, 
уважаемые читатели, редакция призывает вас к сотрудничеству с органами местного само-
управления по части организации такого праздника, который будет приятно вспомнить.

Х Р О Н И К А 
Новым начальником Отдела архитектуры и градостроительной деятельности админист-

рации городского округа Красноармейск стала Наталья Валерьевна Серикова. 
Наталья Валерьевна контролирует, организует и координирует работу отдела архитектуры 

и градостроительной деятельности.
По поручению главы городского округа 

Александра Овчинникова, главный архитек-
тор уже приступила к разработке докумен-
тации по строительству нового детского сада 
в северной части города, реконструкции 
стеллы «Красноармейск» на въезде в город, 
планировке пешеходной зоны по Проспекту 
Испытателей, обустройству внутридворовых 
дорог и тротуаров, а также проработке в раз-
ных частях города мест отдыха для горожан. 

Справка:
Серикова Наталья Валерьевна
Родилась в 1980 г. в Москве. В 1996 окон-

чила школу №1026 г. Москвы и поступила 
в Московский профессиональный лицей 
садовопаркового и ландшафтного искусства 
№311. 

После окончания лицея продолжила обуче-
ние в Московском государственном универ-
ситете леса (присуждена квалификация ин-
женер по специальности «Садовопарковое 
и ландшафтное строительство»), а в 2007г. 
 ФГОУ «Государственный университет по 
землеустройству» (присуждена квалифика-
ция архитектор по специальности «Архитек-
тура»). 

С 2005 г. работала в должности архитек-
тора в крупных компаниях и проектных инс-
титутах Москвы: ООО «Проект Профи», ЗАО 
«Проекткоммундортранс», ЗАО «НТПИТС», 
МБС «Проджект», «АМСПроект». 

*** 
От редакции Готовятся к подписи постановления относительно смены руководства отде-

лами образования, а также культуры, спорта и молодёжных проблем. 
В связи с уходом с занимаемой должности Т.С.Панченковой на этот пост назначен 

Э.А.Губин.

Многим кажется, что както незаметно 
пролетела целая четверть века. На самом 
деле, в области городского здравоохране-
ния за это время произошли разительные 
перемены. 

Тридцать один год назад автор этих строк 
стал жителем Красноармейска. Проезжая 
впервые по городу, он увидел 
по левую руку ряд одноэтажных 
строений, имеющих, скорее, 
барачный вид. Это были помеще-
ния, относящиеся к Пушкинской 
ЦРБ. Затем взгляду предстала 
стройка, очень масштабная. 
Объект строительства называл-
ся «спецмедсанчасть». Далее 
мне довелось вплотную позна-
комиться со стройкой, отвечая 
за сметы, заявки и оформление 
нарядзаказов на производство 
изделий для возводимого учреж-
дения здравоохранения, работая 
в ПТО УКС НИИ «Геодезия». Тес-
но общался с проектантами из 
КНИИМ – генпроектировщиком 
объекта. Много чертежей и дру-
гой документации прошло через 
мои руки, а её содержание день 
ото дня воплощалось. Особенно 
споро дело пошло, когда за него 
взялся «начмед» Е.В.Пигалёв, 
имевший солидный опыт управ-
ления аналогичным учреждением 
в Обнинске. По его требованию 
в проект были внесены важные 
изменения. Они были благопо-
лучно учтены, и 14 июня 1987 года 
детище трёх оборонных градооб-
разующих предприятий получило 
путёвку в жизнь.  

Становление современного 
здравоохранения в нашем го-
роде шло драматически. В 1990 
году Пушкинская ЦРБ цинично и 
вероломно «сбросила» свои объ-
екты в Красноармейске со своих 
плеч, «повесив» их на город, в 
бюджете которого средств на 
содержание объектов медицины 

никогда не было. А медсанчасть154 сама 
находилась в незавидном финансовом по-
ложении. Она, по своему положению, долж-
на была обслуживать только работающих в 
городской «оборонке» и членов их семей. 
Куда же было деваться остальным, если 
Пушкинская инстанция от своих отстрани-
лась? Начался цикл нелёгких переговоров. 
Они проходили на союзном и местном 
уровнях. С одной стороны, действовало со-
глашение об обслуживаемом контингенте. 
С другой – работники городской больницы 
и поликлиники напоминали, 
что долгие годы обслуживали 
работников «оборонки», не 
считаясь с ведомственными 
барьерами. Здравый смысл 
победил, объединение двух 
кадровых потенциалов со-
стоялось. Внутренние трения 
меж ду сотрудниками были 
преодолены скоро. И сферой 
деятельности единого и неде-
лимого лечебного учреждения 
стал весь Красноармейск. 

Но скудость финансирова-
ния омрачала ситуацию. Были 
да же намерения передать 
медсанчасть в область. Однако 
в период губернаторства Тяж-
лова Подмосковье отнюдь не 
процветало, и принимать ещё 

одно крупное медицинское учреждение на 
свой кошт там тоже опасались. Над медсан-
частью нависла угроза запустения. Здание 
начало ветшать, а на ремонт средств не 
доставало. 

С совершенствованием работы в Фе-
деральном медикобиологическом агент-
стве (ФМБА) положение начало меняться. 
Наладились финансовые потоки, начали 
действовать эффективные федеральные 
программы, благотворно повлиявшие 
на материальнотехническое состояние 

медсанчасти. То, что состоя-
лось успешное приобщение к 
этим программам, учреждение 
начало возрождаться, явля-
ется несомненной заслугой 
нового руководителя МСЧ154 
И.Н.Визгаловой, обладающей 
твёрдой управленческой жилкой 
– даром, что внешностью Ирина 
Николаевна больше напоминает 
не решительного начальника, а 
радушную хозяйку дома. 

Всех проблем сразу не ре-
шить. Но показать «товар ли-
цом» на 25летний, как гово-
рится, «серебряный» юбилей 
оказалось возможным. В этом 
могли убедиться собравшиеся 
14 июня в ГДК на юбилейное 
торжество. Оно получилось 
в меру официальным и кра-
сочным. Показанный вначале 
видеоблок о медсанчасти был 
сделан на высоком уровне. Его 
частью были песня о медиках 
– душевная, без словесной 
трескотни, и гимн ФМБА. Его 
девиз – «Главное – люди»  вну-
шает уважение. 

Выступления на юбилей-
ных торжествах были лишены 
помпезности. И.Н.Визгалова 
не стала делать пространно-
го итогового доклада, а лишь 
констатировала, что услугами 
учрежденияюбиляра пользу-
ется весь город, с каждым горо-
дом на всё более высоком уров-

не, порукой чему является модернизация 
технологий обследований, профилактики 
и лечения и высокая квалификация специ-
алистов, действующих профессионально 
и слаженно. 

Врач, посвятивший себя исцелению 
страждущих, совершает подвиг,  заключил 
настоятель храма св. Николая села Царёва 
о. Сергий. Истинный врач не может работать 
формально. Он движим милосердием и 
состраданием. Многое сделано за 25 лет, и 
итог работы обнадёживает на будущее. 

Выступления че-
редовались с на-
граждениями. На-
чали, как положено, 
с  ф е д е р а л ь н о г о 
уровня. Начальник 
управления ФМБА 
Л.С.Троянова огла-
сила приветствие 
от ру ковод и те ля 
агентства В.В.Уйбы, 
тепло поприветс-
твовала коллег и 
вру чила награ ды 
– почётные знаки и 
грамоты. 

В традициях ГДК 
перемежать цере-
монии награж де-
ния номерами своих 
творческих коллек-
тивов, заслуживших 
у горожан глубокие 
симпатии. Поэтому, 

без монотонности, вся церемония вос-
принимается особенно празднично и не 
утомляет. 

А сказать достойные слова юбиляру 
хотелось многим. Это сделали и предста-
вители руководства предприятий, участ-
вующих в проектировании и строительстве 
(Б.В.Мацеевич, Д.С.Дюпин, В.Ф.Кузнецов), 
депу тат Мособлдумы С.Н.Князев, го-
родское руководство (А.И.Овчинников и 
Т.А.Мещерина). Все воздавали должное 
мастерам оказания помощи болящим, вы-
ражали надежду, что медицинское учреж-
дение будет двигаться к новым высотам. 

Награждённых было много. И это понят-
но. За 25 лет многие сумели себя проявить 
с лучшей стороны. Врачи, медицинские 
сёстры, работники аппарата управления, 
специалисты, эксплуатирующие и ремонти-
рующие медицинское оборудование – никто 
не был упущен, если заслужил поощрения. 
Поэтому можно назвать справедливым вы-
сказывание одного из поздравлявших уже 
на неофициальной части празднества: юби-
лей серебряный, а многих за мастерство и 
человечность можно назвать золотыми. 

Удивительное дело: день, когда вышел 
приказ об учреждении МСЧ154, а это 14 
июня, Русская Православная Церковь честву-
ет память святого Агапита Печерского, про-
славившегося как врач. Очень знаменатель-
но. И можно считать этого святого, коллеги 
основных работников учрежденияюбиляра, 
его небесным покровителем. 

В.Венёвский 
На снимках: 1) эмблема ФМБА; 2)высту-

пает И.Н.Визгалова; 3) поздравление от 
городского руководства.

СЕРЕБРЯНЫЙ ЮБИЛЕЙ С ЗОЛОТЫМ ОТЛИВОМ
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СЛИШКОМ МНОГО 
ХОЗЯЕВ 

Любопытную картину приходится порой на-
блюдать, вращаясь в местных коридорах власти. 
А она сложилась уже давно и является, на мой 
взгляд, свидетельством системного кризиса в 
управлении. 

Давайте задумаемся: кто такой глава города? 
Это, по идее, высшее должностное лицо, отвечаю-
щее за состояние города. На всей его территории! 
Любой горожанин скажет, в случае непорядка: 
плохо мэр работает! Вне зависимости от того, 
где и какой непорядок. Капитан отвечает за всё на 
корабле, начальник гарнизона, соответственно, во 
вверенном ему хозяйстве. И так далее. 

А что с городом? А тут, оказывается, не так 
вовсе. 

Вспомним недавнюю историю. Градоначальнику 
подчинялись решительно все, кроме жандарма. 
Несмотря на ведомственное подчинение, отвечать 
перед градоначальником вменялось в обязанность 
и полицмейстеру, и брандмайору, и санитарному 
инспектору, и др., и пр. Ибо его власть была реаль-
но очерчена законом на всей территории города. 
Принцип единоначалия исполнительной власти 
при осуществлении управления территорией был 
незыблем. 

После нескольких лет неудачных эксперимен-
тов, когда большевики объявили государство 
источником всех бед, с которым надо кончать, они 
же сами поняли, что без ответственного управле-
ния на принципах единоначалия никуда. В СССР 
сложился идеологическоуправленческий синк-
лит, когда управленческие должности занимала 
партийная номенклатура, заменившая служилое 
дворянство. И хотя остался лозунг «Вся власть 
советам!», всем «рулил» горисполком, во главе 
которого ставился человек, одобренный местной 
и вышестоящей партийными инстанциями. И ему 
подчинялись все, несмотря на наличие ведомс-
твенных «вертикалей». 

В Красноармейске, как и в других градах и ве-
сях, нынче поиному. Иной руководитель местного 
отделения какойто федеральной службы глядит 
на мэра, как поётся в известной старой одесской 
песне, «между прочим». И, в случае чего, не упуска-
ет момента сказать: у меня, мол, своё начальство! 
Так что, паря, не шибко командуй. 

Я бы назвал такой стиль работы «федераль-
ным чванством». По примеру приснопамятного 
«комчванства». Оно очень опасно и для города 
с его населением, и для государства в целом. 
Ведь при таком положении дела приоритетом у 
федерального чиновника становится выглядеть 
попривлекательней в глазах вышестоящего на-
чальства, чем местной власти и населения. Этакая 
ведомственная «самостийная» идеология. Она то 
и дело проскальзывает на оперативных и других 
совещаниях. А такая «самостийность» может стать 
питательной средой для коррупции. 

Я против и того, чтобы «федералы» полностью 
зависели от начальствующего над городской 
территорией. Нельзя, чтобы ведомственные 
чиновники попадали в зависимость от местной 
исполнительной власти – иначе можно будет 
распрощаться с объективностью при вынесении 
экспертных заключений и при контроле. Но, с 
другой стороны, нельзя и так, чтоб учреждение, 
действующее в городе, самоуправничало в своих 
интересах, а приструнить его не моги. Видимо, 
надо вернуться к старому опыту земского само-
управления, когда был найден баланс между ве-
домственной и территориальной подчинённостью 
должностных лиц.  

Теперь о еженедельных оперативных совещани-
ях. Раньше их не было. Их ввёл с конца 1991 года 
В.В.Пашенцев. Но тогда ситуация была совсем 
другая – общего экономического и управленческо-
го обрушения. И никаких информационных техно-
логий. Персональный компьютер был предметом 
роскоши. Надо было срочно находить совместно 
решения в ситуациях, близких к отчаянным. То 
есть, тогда это было оправдано. 

Современная форма «оперативок» ведёт свой 
отчёт от В.А.Ковшова, перенёсшего стиль своих 
совещаний (получивших название «ковшовники») 
из возглавляемого им НИИ в городскую управлен-
ческую среду в 1996 году (когда информационные 
технологии с персональными компьютерами 
вошли в управленческую среду прочно). Види-
мо, лестно было видеть перед собой множество 
отчитывающихся. И «спускать собачку» на них. 
Для душевного комфорта тщеславного человека 
это, согласен, хорошо. А для города? Ведь на, 
в сущности, больше ритуальное, чем полезное 
действо отвлекается от текущей работы масса 
народа. Чтобы пробормотать типовую фразу. В 
наш век информационных технологий такие «за-
седалища» выглядят анахронизмом. Я ещё в 2001 
году предлагал, чтобы информационный отдел, 
собрав и обобщив текущую информацию, клал 
на стол главы города сводку  оперативную (раз 
в неделю) и аналитическую (раз в месяц). И лишь 
тогда, когда у главы города появляются после об-
зора данных вопросы, то на «оперативку» можно 
пригласить лишь тех должностных лиц, к кому эти 
вопросы относятся и кто по роду деятельности 
друг с другом связан. Или, при необходимости, 
ограничиваться тем, чтобы вообще «вызывать на 
ковёр» поодиночке. Большая экономия времени и 
никакого ущерба работе от отвлечения на то, что 
диктуется сложившимся и малополезным обыча-
ем, чем управленческой необходимостью. В конце 
концов, при наличии ВЭБкамер можно проводить 
оперативные совещания строго по необходимости 
и в режиме онлайн.  

А с «федчванством» тоже надо чтото делать. 
Найти оптимум и предложить поправки в зако-
нодательство о местном самоуправлении. Иначе 
настоящего управления территорией не будет. 

В.Венёвский

Россия! Слово огромной ёмкости. «Ши-
рока ты, родная Россия!»  поётся в одной 
замечательной песне. Поэтому и образ 
её, нашей страны, необыкновенно богат, 
многоцветен. Это и чета белеющих берёз 
на косогоре, и степной простор с сереб-
рящимся ковылём, и неоглядная тайга, и 
обрывистые скалы, укрытые океанским 
туманом. 

Это мегаполисы, полыхающие вече-
рами мириадами рекламных огней, тихие 
посёлки вокруг фабрикикормилицы, де-
ревенька между полями и лесными опуш-
ками, одинокий чум посреди бескрайней 
тундры. Поэтому при слове «Россия» 
возникает не один, а масса образов, со-
ставляющих масштабную и впечатляющую 
картину. 

К единой судьбе
Наше государство складывалось не-

просто. Территория к северу от Чёрного и 
Каспийского морей тысячелетиями была 
«проходным двором» для бесчисленных 
кочевых народов. Иранские, угорские, 
тюркские, монгольские племена проно-
сились тут, раскидывали шатры, юрты. 
Сталкивались между собой, или, напротив, 
уживались. 

А до тюрков и монголов с отрогов к югу 
от Урала на запад – до Эльбы и Балкан 
– прошли предки славян. Закрепившись 
у Карпат, по Днепру и Волхову, восточные 
славяне начали затем шествие на север, 
восток и юговосток. Соседями их были 
финноугорские племена, которые рас-
творялись в славянском море. Но дали 
нам многое, что составило основу русской 
материальной культуры. Рубленые избы, 
парные бани, лапти, образ уточки с селез-
нем как супружеской пары – это от них. А у 
поморов это влияние видим даже больше: 
широкое употребление толокна, напри-
мер, или пирогирыбники. Даже в русском 
языке остался след финноугорского 
влияния: мы не говорим, как все индоев-
ропейские народы, «я имею» (хотя так тоже 
можно, но это малоупотребительно), но «у 
меня есть». 

А финноугорские племена заимство-
вали у славян. Русскую печь, например. 
Или каблуки. Даже слова «хлеб» и «ложка» 
у карел русского происхождения. 

Но не со всеми народами так было 
гладко и полюбовно. Одни тюркские 
племена, как берендеи, приходили на 
Русь, селились, жили со славянами 
подобрососедски. А другие, как пече-
неги и половцы, совершали набеги на 
русские поселения. Но мирились и даже 
роднились. Не все, возможно, знают, что 
в первоначальном варианте либретто опе-
ры «Князь Игорь» завершалось свадьбой 
князя с половчанкой. Кстати, потомком 
такого брака был знаменитый князь Анд-
рей Боголюбский. 

Не было свар и с другими тюрками – чу-
вашами и волжскими булгарами – пред-
ками татар. Они получили это название 
от монголоязычного народа, но тюркский 
язык вытеснил наречие пришельцев из 
Центральной Азии. 

Восточные славяне паиньками не были, 
и княжеские дружины (в составе которых 
были и пришедшие на Русь скандинавы) 
регулярно ходили походами – когонибудь 
пограбить. Чаще всего их целью были бо-
гатые государства – Византия и Арабский 
халифат, в состав которого входил ны-
нешний Азербайджан и часть Дагестана. 
Столкнулись они и с предками черкесов 
(касогами). С народами Северного Кав-
каза дружеские отношения сложились 
далеко не сразу. Лишь после пленения 
Шамиля и походов Бакланова на неуём-
ных жителей Черноморского побережья 
ситуация разрядилась. 

Перейдём от территории к государству. 
Вот сложилось единое Русское государс-
тво, расцвет которого пришёлся на период 
правления Ярослава Мудрого (XII век). Это 
государство уже было многонациональ-
ным и многоконфессиональным. Кроме 
славян, его населяли финноязычные пле-
мена (меря, мурома, мещёра, водь, ингры, 
вепсы, ижорцы, карелы и другие). Одни 
приняли христианство, другие остались 
верны традиционным культам. Подданны-
ми великого князя были и тюрки. Печенеги 
приняли Православие (теперь они назы-
ваются гагаузы), другие приняли Ислам, 
третьи сохранили веру в своих божеств 
(тенгри). А хазары (одно из их племён 
после разгрома каганата Святославом 
явилось основой образования народнос-
ти караимов) исповедовали Иудаизм. И 
ничего, уживались! 

Зато к Западу и Католичеству у ру-
сичей вспыхнула враждебность изза 
преступных Крестовых походов, в ходе 
которых поруганию и уничтожению под-
верглись многие христианские святыни в 
захваченном и разграбленном Констан-
тинополе. Рикошетом они ударили и по 
православным. До набегов крестоносцев 
мусульмане не считали христиан «кафира-
ми» («неверными»), поскольку отмечали у 
них веру в Единого Бога и наличие общих 
святых – от Авраама (Ибрагима) до Иоанна 

Крестителя (Яхьи). Последний, кстати, с 
почестями похоронен у мечети Омейядов 
в Дамаске. Мусульмане христиан и иу-
деев называли «ахльальКитаб» («люди 
Писания»; Пятикнижие Моисея – Мусы – и 
Евангелие мусульмане считали священны-
ми книгами). Но свирепость и невежество 
крестоносцев, не гнушавшихся и людоедс-
тва, заставили мусульманских богословов 
пересмотреть отношение к христианам. 
И русичи, которые к крестоносцам ника-
кого отношения не имели, тоже попали, 
как говорится, под раздачу: и их стали 
зачислять в «неверные». Славяне в долгу 
не остались, и стали испытывать непри-
язнь к «басурманам» (так исказили слово 
«мусульмане»  от арабского «муслим»  
смиренный). 

Нашествие Батыя, попадание Руси в 
данники Золотой Орды, ответные военные 
походы, закончившиеся захватом трёх 
ханств – Казанского, Астраханского и Си-
бирского – дружбы народам не добавили. 
Но народная мудрость «перетёрла» это 
досадное и драматическое обстоятельс-
тво. Как государство, Россия стала при-
растать ВХОЖДЕНИЕМ в её состав других 
государств. (Поэтому, скажем, Татария 
тоже является государствообразующим 
компонентом нашего общего Отечества.) 
Когда насильственным, когда доброволь-
ным. Как, скажем, буряты. Их племенные 
союзы пошли под «Высокую руку Белого 
Царя». Встреча русских землепроходцев 
с бурятскими нойонами (князьями) была 
очень благолепной, так что эти племена 
стали именовать «братскими» (видоиз-
менив слово «бурятские»). Город Братск, 
кстати, потому так и называется. 

Наш народ предпочитал, идя «встречь 
солнца», не враждовать, а зазывать в 
состав государства. И племенные вожди, 
князья, ханы и т. п., в основном, присягали 
государю. А на низовом уровне вообще 
люди друг с другом «якшались». То есть, 
устанавливали хорошие отношения (от 
слова «якши»  «хорошо»). Между прочим, 
о «хорошо». Это слово иранского (осетин-
ского) происхождения (от «хорж»). Как и 
есаул (от «хицау»  «начальник»). 

И так можно сколько угодно говорить о 
взаимном обогащении культур. 

Особняком стоит история Кавказской 
войны. Но тут было внешнее вмешатель-
ство. Например, Кабарда вошла в состав 
России добровольно, как и Осетия. А 
Чечня, Дагестан, земли по берегу Чёрного 
моря были ареной ожесточённых схваток. 
Вопрос, кстати, не во враждебности между 
иноверцами. Российские буддисты даже, 
начиная с Елизаветы Петровны, признава-
ли государынь воплощением бодхисатвы 
(святой, отказавшийся стать Буддой ради 
помощи людям) Белой Тары. А государыни 
не возражали, хотя исповедовали Право-
славие. Дело в том, что Турция нуждалась 
в огромном числе рабов, особенно для 
гребного флота. Крымское ханство и па-
шалыки на Северном Кавказе были цент-
рами захвата и продажи в Турцию рабов. И 
отряды из черкесов, чеченцев, лезгин и др. 
совершали набеги, захватывали пленных. 
Или выкупай, или потопаешь в Турцию. 
Она и подзуживала кавказцев. Это и стало 
предметом постоянных трений России с 
соседями, которые заканчивались воен-
ными кампаниями. 

Но и этот досадный этап был прой-
ден. Шамиль получил российское дво-
рянство. Мусульмане образовали ох-
ранный отряд самого царя, наряду с 
солдатамигвардейцами и казаками. Люди 
разных национальностей пошли в военные 
училища, институты, в чиновники. Никаких 
ущемлений, разве что мусульман, иудеев 
и буддистов не брали на флот. Опре-
делённое предубеждение было к евреям 
– их права были урезаны, для них отвели 
«черту оседлости». Император Александр 
II подумывал, как и от неё избавиться, 
хотя бы поэтапно, но был убит. А его идею 
воплотили, причём сразу, пришедшие к 
власти коммунисты. 

Сбережём уникальное 
достояние! 

За четыреста с лишним лет наши на-
роды сжились. Вместе защищали общее, 
совместно составленное Отечество от 
агрессоров. Когда Крымский хан при Анне 
Иоанновне совершил набег на Украину, 
то вместе с русскими войсками и запо-
рожцами его громили конникикалмыки, 
которых приняла Россия: после разгро-
ма Джунгарского ханства маньчжурами 
калмыки откочевали на запад и получили 
земли, которые населяют и поныне. Между 
прочим, калмыки подарили нам клич «Ура!» 
(это – усечённый вариант «Уралан!»). 

Были в России межнациональные 
трения? Были. Процветал и процветает, 
к сожалению, бытовой национализм. 
Как среди русских, так и других народов 
России. По невежеству, ограниченности 
и глупости. Те, кто хорошо знают свою 
культуру, умеют ценить достояние и других 
народов, чувствовать его красоту, наслаж-
даться ей. Такие люди духовно богаты и 

обладают широтой души. Невежественные 
люди, чаще всего, чванливы, ибо не умеют 
видеть и понимать прекрасное во всём его 
многообразии, думают, что они всё сами 
породили, никому ни в чём не обязаны, 
всех осчастливили, а за это перед ними 
«инородцы» или «гяуры» почемуто шапку 
не ломают. Это, известное дело, касается 
не только некоторых русских или урожен-
цев Северного Кавказа. Такое высокоме-
рие можно найти у кого угодно. 

Слава Богу, такие люди погоду не дела-
ли и не делают, хотя не в меру шумливы и 
задиристы. Неполноценность чаще всего 
рядится в агрессивность. 

Настало время повышенной мобиль-
ности. Нас давно не удивляет, что в рос-
сийских футбольных клубах можно найти 
чилийца, австралийца или уроженца Юж-
ной Африки. Из перенаселённой Индии в 
Калужскую область переселилась община 
пенджабских сикхов. Они обнаружили, что 
у них большое сходство с казаками – и по 
образу жизни, и по менталитету. 

А на улицах Красноармейска мы стали 
видеть уроженцев Востока – таджиков, 
узбеков, киргизов. До этого был неболь-
шой наплыв уроженцев Закавказья. Везде 
население становится пёстрым по нацио-
нальному и религиозному составу. И вот 
тут бесценным является наш, российский 
опыт долгого совместного проживания. 
Как ни странно, но он плохо изучен и не 
является предметом преподавания, хотя 
это должно быть нашим нетленным до-
стоянием и предметом особой гордости. 
Ещё царь Фёдор Иоаннович издал указ 
о приюте беженцев с Закавказья, куда 
осуществили нашествие Турция с Пер-
сией. Затем другие цари подтвердили 
это похвальное намерение. И в Москве 
появились Большая и Малая Грузинские 
улицы и Армянский переулок. А Екатерина 
II пожаловала бежавшим от притеснений 
армянам земли у Дона и Кубани, где поя-
вились города Нахичевань и Армавир. 

Судьба самым безжалостным образом 
испытывала на прочность наше единство. 
Несправедливое преследование евреев, 
когда даже их шествие во славу восшед-
шего на престол императора подверглось 
дикому погрому черносотенцами, плодило 
революционеров, полных жажды мести. 
Запрет преподавания на некоторых языках 
в национальных школах. Насильственные 
переселения народов при сталинском ре-
жиме, породившие жертвы в полмиллиона 
человек. Так называемая консолидация, 
когда некоторые народности и этнические 
группы включали в состав других. Ошибок 
и преступлений было немало. Но куда 
больше было примеров поддержки друг 
друга. Гололедица лишала скот поднож-
ного корма. Многие роды степняков могли 
погибнуть, но им на помощь приходили 
казаки, которые делились с ними сеном 
(кочевники его не запасают). А сколько бе-
женцев и эвакуированных во время войны 
нашло приют в саклях, мазанках, юртах! 
Произошло землетрясение – вся страна 
идёт на помощь. И таких примеров масса.   

Во время Великой Отечественной вой-
ны можно было видеть сценку: у обочины 
стоит батюшкаиерей и осеняет крестным 
знамением проходящие колонны пехоты 
и военной техники. А кто проходит и про-
езжает – неважно. Все под Богом ходят, 
все решили положить жизни за Отечество 
и други своя. Значит, молиться за всех 
надобно. 

Когда началась война, оказалось, что 
к ней готовы плохо. Даже по интендант-
ской части. К Сталину вызвали старого 
опытного снабженца, ведшего опыт ещё 
от русскояпонской войны. На вопрос 
– что спасёт армию? – старый служака от-
ветствовал: «Три С – сало, спирт, сухари». 
Как стало известно о составе котлового 
довольствия и госпитальной еды, так со-
ветские мусульманские богословы издали 
фетву: считать эту пищу, в связи с чрезвы-
чайными обстоятельствами, халяльной, то 
есть разрешённой для вкушения право-
верными. То же самое сделали раввины, 
объявив солдатский стол кошерным. Од-
новременно было сделано послабление: 
мусульмане освобождались на период 
боёв и передислокаций от ежедневного 
пятикратного намаза, от постов во время 
рамазана, а иудеям дозволялось не соб-
людать шабат – субботнее воздержание 
от работы.  

Взаимная участливость народов была 
одним из условий нашей общей победы 
над злейшим и сильнейшим врагом. Об 
этом надо знать и помнить всегда. Ценить 
наше искусство общежития. Объяснять 
детям, молодёжи и даже старшим, до кого 
эта мудрость не дошла, что враждебность, 
ксенофобия и идеи национальной и ре-
лигиозной исключительности губительны 
для всех без исключения. Миром и ладом 
можно решить любую проблему – была 
бы взаимная доброжелательность. На 
том Россия стояла, стоит и стоять будет. 
Аминь! 

В.Пашков    

Послесловие ко Дню России

И МАТЕРЬ, И ДЕТИЩЕ
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В прошлом номере нашей газеты было опубликовано 
обращение наших жителей к губернатору С.К.Шойгу с про-
сьбой содействовать наведению правового порядка с тем, 
чтобы прекратить строительство многоэтажного дома на 
Спортивной улице. Однако публикация в газете «Московский 
комсомолец» под названием «В Подмосковье назначили 
прорабовладельца» (от 23 мая) ставят под большое сомне-
ние надежды заявителей и, вместе с ними, многих горожан. 
Приводим фрагмент публикации. 

«Московская областная Дума утвердила в четверг 
Романа Филимонова на пост заместителя председателя 
подмосковного правительства. Премьер Андрей Шаров 
отметил, что новый заместитель будет заниматься про-
блемами ЖКХ, строительства, обманутых дольщиков, а 
также «создавать новый облик городов». Премьер назвал 
Филимонова профессионалом, который сможет решить 
ряд острых проблем в Подмосковье, связанных с градо-
строительной политикой и архитектурой.

Р а н е е  Р о м а н  Ф и л и м о н о в  з а н и м а л  д о л ж н о с т ь 
вицегубернатора по строительству СанктПетербурга 
и ушел в отставку в 2011 году после прихода Георгия Полтав-
ченко. В городе он запомнился тем, что активно лоббировал 
интересы инвесторов и не смог решить проблемы обманутых 
дольщиков. Петербургский политик Михаил Амосов называет 
господина Филимонова, прежде всего, чиновником, который 
склонен исполнять поручения начальства, а не политиком, 
который прислушивается к мнениям жителей. «Проблема об-

манутых дольщиков в СанктПетербурге не решена, но и сто-
ит она менее остро, чем в Подмосковье. Не думаю, что это 
заслуга господина Филимонова, просто такова ситуация 
на данный момент. Больше Роман Евгеньевич запомнился 
не как борец с незавершенными стройками, а как лоббист 
интересов инвесторов: в городе довольно часто пытались 
подмять схемы градостроительного проектирования под ин-
тересы инвесторов, а сам СанктПетербург заказывал очень 
мало градостроительных схем»,  рассказывает политик. 
Интересно, что подобная ситуация наблюдается и в Под-
московье: проекты, представляемые общественности, 
часто ущемляют интересы обычных горожан, но выгодны для 
застройщика, так что публичные слушания по застройке под-
московных городов уже нередко оборачиваются скандалами. 
Так, на последнее обсуждение генплана Королева, чтобы 
усмирить возмущенных горожан, пришлось вызвать ОМОН. 
«Филимонов – совсем не борец с тенденцией застройки 
городов в угоду инвесторам, а, скорее, её продолжатель. 
Ждать, что он будет сильно прислушиваться к жителям, не 
стоит. Разве его об этом очень попросит Сергей Шойгу»,  
говорит Михаил Амосов.

«Я могу только пожалеть жителей Московской области: 
господин Филимонов имеет в СанктПетербурге славу 
самого одиозного чиновника в правительстве Валентины 
Матвиенко. Пришёл он из строительного бизнеса и всегда 
лоббировал интересы застройщиков, не обращая внимания 
на общественное мнение. С его именем связан и скандал со 
строительством «Охтацентра», которое он яростно защи-

щал. Кроме того, у него хамская манера общения, так что, 
в конце концов, градозащитники совсем отказались с ним 
общаться»,  рассказал, в свою очередь, политолог Борис 
Вишневский. По его словам, при Филимонове не решалась 
в городе и проблема обманутых дольщиков. «Возможно, 
она стоит у нас менее остро, чем в Подмосковье, но, напри-
мер, в офисе петербургского «Яблока» дольщики голодают 
регулярно, последняя месячная голодовка закончилась 
только что, так как губернатор всётаки пообещал с ними 
встретиться»,  говорит политолог». 

От редакции «Перетекание» петербургских чиновников 
в подмосковное правительство – тревожный симптом. Он 
очень напоминает практику в номенклатуре КПСС послед-
него десятилетия. Тогда про оскандалившегося аппаратчика 
в хронике писали «Освобождён от занимаемой должности 
в связи с переходом на другую работу». Возрождение «не-
потопляемой» номенклатуры – симптом будущего краха 
системы, если не возобладает инстинкт самосохранения и 
не будет в корне пересмотрена кадровая политика. 

А нам, сторонникам законности со стороны инвесторов и 
противников произвола при строительстве на Спортивной 
улице, эта информация оптимизма явно не прибавит. Для 
дольщиков, кстати, тоже, поскольку риски для них сохра-
няются. Но в любом случаю борьбу за наше, правое дело, 
продолжать необходимо. Тем более, что губернатор уже 
показал, что настроен и решительно, и уважительно к зако-
ну. Так что обеспокоенность остаётся, но надежда отнюдь 
не умерла.

ЧЕМ СЕРДЦЕ УСПОКОИТСЯ? 

10 июня 2012 года войдёт в историю 
Красноармейска как день, в который 
произошло историческое событие. И 
никакого тут преувеличения! Впервые 
в истории города (период становления 
Вознесенской слободы мы не берём – не 
было ещё города) его посетил архиепис-
коп Московской Епархии Григорий. Цель 
визита архиерея – освящение одного 
храма, находящегося в городской черте, и 
освящение закладного камня в основание 
другого. Красноармейск становится горо-
дом, где количество храмов приближается 
к числу, достаточному для вмещения всех 
активных и потенциальных прихожан.  

Немного отступления. Приходилось 
слышать недовольные реплики, что, мол, 
городок наш мал, а туда же – храм за хра-
мом воздвигают! Недовольным замечу: 
в начале ХХ века Серпухов насчитывал 
столько же жителей, сколько нынешний 
Красноармейск. Там было два монас-
тыря (Высоцкий, заложенный героем 
Куликовской битвы князем Владимиром 
Андреевичем Храбрым, в нём находится 

чудотворная икона «Неупиваемая чаша»; 
и Владычный), 5 православных церквей, 
одна старообрядческая, мечеть и две си-
нагоги. А в Калуге времён Циолковского, 
где проживало чуть больше народа, чем у 
нас, церквей было ещё больше. Так что мы 
лишь приближаемся к норме. 

Утром 10 июня в свежерасписанном 
небольшом храме Покрова Пресвятой 
Богородицы, воздвигнутом в местности, 
называемой в народе попросту «Под-
собное хозяйство», была совершена 
божественная литургия архиерейского 
служения, вслед за чем прошло освяще-
ние храмового строения, украсившего 
окружающее пространство. Поблагодарив 
жертвователей, проектировщиков, строи-
телей, благоукрасителей храма, тружда-
ющихся в нём и предстоящих, архиерей 
вручил награды владельцам и работни-
кам фирмжертвователей – В.Кузнецову, 
О.Картошкину и его коллеге по предпри-
ятию. Это были церковные почётные знаки 
разных степеней. 

Владыку ожидали и в другом храме. 
Хотя это – всего лишь недостроенное 
здание, но в нём уже не один месяц 
проходят полностью богослужения, при-
хожане причащаются Святых Христовых 
Таин. Он воздвигается во имя святого 

благоверного князя Александра Невс-
кого и преподобного Сергия Радонеж-
ского. Настоятель, о. Артемий, отдавал 
причту указания по предстоящей встрече 
высокого гостя, а хор старательно пов-
торял фрагменты песнопений согласно 
архиерейскому чину. Хмурая погода, 
накрапывающий дождь никак не соот-
ветствовали приподнятому настроению 
присутствующих: мыслимое ли дело 
– первый визит в город столь высокого 
лица в церковной иерархии! 

Примерно год назад на пустынном 
месте, поодаль забора медсанчасти, 
был поставлен крест в ознаменование 
строительства будущего храма. Нынче же 
возводится второй этаж строения, причём 
работа не прекращалась даже в воскрес-
ный день, хотя не была столь же интенсив-
ной, что в будни. Контур будущей церкви 
начал проступать. А в нижнем храме уже 
наведён уют и чувствуется атмосфера 
сердечности. Храм действует, в нём ал-
тарь со Святым Престолом, отгороженный 
временным паникадилом, свечной ящик, а 

помещение может вместить до полусотни 
молящихся. 

Телефонный звонок сообщил, что при-
бытие Высокопреосвященного Владыки 
состоится чуть раньше назначенного 
времени. Поскольку к встрече всё было 
готово, то суета не возникла, и встре-
чающие заняли подобающее место. С 
архиереем прибыли сопровождающие 
его священнослужители, хор семинарис-
тов и благочинный церквей Пушкинского 
округа о. Иоанн Монаршек. Всех их, а 
также городское руководство, встретили 
приветствиями настоятель и прихожа-
не. Владыке, по обычаю, преподнесли 
хлебсоль. Его Высокопреосвященство, 
несмотря на груз годов, степенно, по 
сану, но твёрдо поднялся на второй этаж. 
И хотя позади была не ближняя дорога 
до Красноармейска да ещё литургия в 
другом храме, на лице архиерея не было 
следов усталости, и он привычно повёл 
службу. К хору семинаристов добавил-
ся местный лик, положенные по требе 
тропари, кондаки и другие песнопения 
звучали слаженно. В небольшую шахту 
был уложен закладной камень, окроплён 
святой водой и залит цементным раство-
ром. На завершающей стадии к этому 
обряду присоединился глава городского 

округа А.И.Овчинников.  
По окончании краткой службы и обряда 

Владыка выразил глубокое удовлетворе-
ние тем, что в Красноармейске ведётся 
строительство православных храмов. Он 
вернулся в воспоминаниях на год назад, 
когда лишь устанавливался крест в знак 
строительства, а уже в нём немалые 
успехи. Архиепископ Григорий выразил 
благодарность обеим городским адми-
нистрациям – прежней и нынешней – за 
благосклонное отношение к появлению 
новых церквей и приходов – и пожелал 
успехов всем, кто причастен к возведе-
нию храма в честь великих святых Земли 
Русской. 

Как всегда, живым и образным было 
выступление благочинного, которого 
Владыка аттестовал как любящего строить 
храмы. Если учесть, что не так далеко нахо-
дится святая обитель, заложенная самим 
преподобным Сергием, за свои труды по-
лучивший прозвание «Сергийстроитель», 
и нижний храм возводится в его память, 
то такой эпитет более чем похвальный. 
Несомненно, такая деятельность вели-

кого святого является примером для о. 
Иоанна. 

Итак, город, где лишь двадцать лет на-
зад только возрождалась община храма 
Вознесения Господня (в будущем году 
исполнится 85 лет его уничтожению), а в 
Никольской церкви бывшего села Муром-
цева устроили скорняжное производство, 
теперь действуют два храма, заложен тре-
тий и собираются закладывать четвёртый 
(на городском кладбище). В ранге часовни 
имеется зал в морге медсанчасти. 

Уже в текущем году в разных концах на-
шего города слаженно зазвонят колокола 
на двух храмах по случаю великого праз-
дника. А пройдёт ещё немного времени 

– и весь город будет охвачен малиновым 
звоном, благозвучно украшен. 

В.Ферапонтов 

На снимках: 1) фото на память у храма 
Покрова; 2) закладной камень для храма, 
строящегося возле медсанчасти; 3) ар-
хиепископ Можайский Григорий (снимки 
телестудии «ДиалогКрасноармейск» и 
А.Каменского).

КРАСЕН НАШ ГОРОД МАЛИНОВЫМ ЗВОНОМ!
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15 июня состоялось мероприятие под на-
званием «III отчётновыборная конференция 
Красноармейского городского совета ветера-
нов (пенсионеров) войны, труда и вооружённых 
сил». Оно напоминало конференцию, но конфе-
ренцией в полном смысле слова прошедшее 
действо назвать вряд ли можно. Это было, 
скорее, злостной карикатурой на конференцию. 
Судите сами. 

На общегородской ветеранский форум 
прессу не приглашали. Явился сам. И не пожа-
лел: зрелище было хоть и непрезентабельное, 
по большей части, но запоминающееся. Сюр-
призы сыпались за сюрпризами. 

1. Похоже, что ни одно первичное отделение 
городской ветеранской организации (ГВО), 
кроме организации военнослужащих, не про-
вели принятых отчётновыборных собраний 
(конференций). О проведении таких собраний 
необходимо в обязательном порядке давать 
своевременное объявление через городские 
СМИ. Никакие другие собрания не могут из-
бирать делегатов на общегородскую конфе-
ренцию. Поэтому непонятно, каким образом 
оказались делегатами собравшиеся. Их общее 
количество ничем не регламентировалось, пос-
кольку о предстоящей общегородской конфе-
ренции не было сообщений в печатных СМИ (а 
дата и место проведения объявляется не менее 
чем за две недели), а также не сообщалось о 
норме представительства на конференцию. По 
ней каждая первичная организация определя-
ется с числом делегируемых на конференцию 
во время отчётновыборных собраний. Но это 
не было сделано.  

2. Установленный законодательством поря-
док такой: прибывшие на конференцию сдают 
протоколы отчётновыборных собраний (кон-
ференций), с которыми работает избранная 
на конференции мандатная комиссия, и регис-
трируются. Проходящие регистрацию получают 
временные мандаты. На самом деле, вместо 
регистрации составлялся общий список, тогда 
как должно быть два – для делегатов и гостей. 
Регистрируемым даже не давали расписы-
ваться, что превращает и регистрацию, и саму 
конференцию в фикцию. 

После подтверждения мандатной комиссией 
полномочий признанные делегатами получают 
полноценные мандаты или на временных ста-
вится отметка о подтверждении полномочий. 
Это не проводилось. Происхождение мандатов, 
которые на конференции не вручались, а были 
непонятно где и как получены частью собрав-
шихся, неизвестно.   

3. В первичные отделения правление (пре-
зидиум и т. п.) заблаговременно направляет 
текст доклада, с которым делегаты знакомятся, 
изучают для дачи вопросов и прений. Одновре-
менно туда же направляется проект повестки 
дня. Этот проект также вывешивается перед 
конференцзалом. Всего этого сделано не 
было. Не высылался в первичные отделения 
для ознакомления и текст доклада ревизионной 
комиссии. 

4. Не голосовались и не избирались заготов-
ленные заранее рабочие органы – президиум, 
мандатная комиссия и счётная комиссия. По-
добие президиума – председатель с замес-
тителем – просто были дополнены руководи-
телем принимающей первичной организации 
ветеранов (НИИ «Геодезия»), Е.А.Рожковой и, 
с большим опозданием, Т.А.Мещериной. При 
этом представителю городской администрации 
(Е.Рожковой) слово предоставлено не было, 
вопрос о желании выступить гостю не задавал-
ся. Не пригласили в президиум и профсоюзных 
лидеров с предприятий – В.В.Ковешникова и 
Л.Ф.Фирулину. 

Состав мандатной комиссии не оглашался и 
не голосовался. Она состояла из одного чело-
века, что уже несуразица; просто объявили, что 
имярек – это мандатная комиссия. Эта дама не 
делала доклад, не огласила данных протоколов, 
даже не назвала число участников, ограничив-
шись заявлением, что кворум есть. 

Счётную комиссию вообще не избрали. Ре-
дакционную комиссию, всё же, выбрали. 

5. Регламент был странный. До прений 
докладчик должен был отвечать на вопросы 
делегатов. Но порядок поменяли местами. А 
сам доклад носил характер экспромта. То есть, 
его текст изучить было нельзя. 

6. Проект повестки дня не принимался 
за основу. Не ставился вопрос о внесении 
дополнений и поправок в этот проект и он не 
голосовался в целом. 

7. При голосовании считались голоса как с 
мандатами, так и без них – по поднятым рукам. 
То есть, не делегатов. Например, председатель 
первичной организации работников службы 
быта Н.Долганова привела с собой некоторое 
количество человек – без мандатов. Но они 
голосовали, а их голоса учитывались. Таких 
самозваных «делегатов» было вообще много, 
а председатель ветеранской организации во-
еннослужащих М.А.Кузнецов призвал уравнять 
пришедших поглазеть с делегатами. Несмотря 
на возражения В.Д.Береснева, собравшиеся 
«продавили» это предложение. Поэтому, без 
счётной комиссии, которой не было, невоз-
можно представить и признать ни один итог 
голосования.   

8. Не ставился вопрос о форме голосова-
ния при выборах президиума ГВО – открытое 
или тайное. Уже проголосованные решения 
голосовались заново. Изза того, что, скорее 
всего, было два параллельных процесса под-
готовки к конференции – официальный и, как 
прокомментировали в зале, «группой Фохтина 
 Кузнецова», началась свара, все окончательно 
запутались. 

9. Красноармейская ГВО, как объявлялось, 
является первичным подразделением облас-
тной организации и пользуется её уставом. 
Однако на конференцию не был приглашён 
представитель из области – в порядке контро-
ля. Невежливо обошлись, прямо скажем. 

Выяснилось, что имеется положение о Крас-
ноармейской ГВО, но нет никаких данных, что 
оно принималось какойлибо конференцией 
ГВО. То есть, если оно и есть, то не вступило в 
законную силу.  

Вот такие чудеса! Теперь о ходе так называ-
емой конференции. 

В гостеприимном помещении ветеранской 
организации НИИ «Геодезия» оказалось тес-
но. Никто не предполагал, что будет столько 
присутствующих. Помимо тех, кто проходил 
как делегат, явилось множество посторонних, 
которые на поверку оказались клакой. Им 
сказали «голосуйте!»  они и голосовали. Эти 
квазиделегаты определили ход собрания. Неко-
торые из них вели себя вызывающе, репликами 
перебивали ораторов. 

Было видно, что В.Д.Береснев, которому 
поручили вести собрание, растерялся от 
неожиданности. Ему не удалось совладать с 
прессом, который нагнетался из зала. Все его 
попытки апеллировать к уставу организации 
успеха не имели. Был даже возглас, что устав 
излишен, конференция всё вправе решать 
сама. Возглас получил неожиданную широкую 
поддержку. Течение собрание пошло по сцена-

рию игнорирования законодательства и устава, 
что вызывало перепалки. 

Доклад В.Г.Фохтина носил, скорее, характер 
митингового выступления. Он не дал анализа 
социального положения городских ветера-
нов, не выстроил приоритет их проблем, не 
предлагал путей их решения. Не назвал ни 
одной инициативы организации по улучшению 
жизни ветеранов путём подачи предложений и 
проектов в органы местного самоуправления 
– за неимением таковых. Начал он с выпада в 
адрес «Такова жизнь»  уж больно ему саднила 
рана от поражения в суде! Затем перечислил 
обладателей наград и званий в составе орга-
низации. Вкратце упомянул об отношениях с 
органами местного самоуправления, рассказал 
о процессе финансовой помощи организации 
из муниципального бюджета и от областной 
инстанции – по части награждений. Похвалил 
все первичные отделения, но выделил ту, что 
возглавляет М.А.Кузнецов.  

Далее оратор сбился на любимую пластинку 
– политическую. Патриотизм, в его понимании, 
настоящий тогда, когда почитаешь Сталина, а 
все открывающиеся сведения о жестокости 
и бесчеловечности его режима – это «пере-
писывание истории» и выполнение наказов 
Бжезинского. «Сдавать нашу историю не бу-
дем!»  патетически воскликнул председатель 
организации. Видимо, он решил, что история 
подлежит приватизации и находится в вечной 
собственности у сталинистов. 

Покончив с политическими противниками 
и кратко рассказав о проекте «Дети войны», 
В.Г.Фохтин вручил грамоты руководителям 
первичных организаций и поздравил юбиля-
ра – А.А.Башкову, которой как раз исполни-
лось 90 лет. На собрании был и настоящий 
человеклегенда  М.С.Римшин, выдававший 
вместе со своей женой, М.А.Чувашовой, путёв-
ку в жизнь легендарной «катюше». 

В.Д.Береснев слегка дополнил выступление 
В.Г.Фохтина, выразив благодарность предпри-
ятиям, поддерживающим своих ветеранов, 
вспомнил добрым словом Общественную па-
лату, немало для них сделавшую, и её первого 
председателя – В.Д.Дронова, чью щедрость 
городские ветераны не раз испытали. 

Д о к л а д  р е в и з и о н н о й  к о м и с с и и 
(Н.Г.Черникова), в отличие от председатель-
ского, был по существу. Было названо движе-
ние средств на счету организации, источники 
поступлений средств и структура расходов. 
Она примечательна – расходы на праздники, 
подарки, досуг, канцелярские расходы. Упо-
мянули и про недостатки – неряшливость учёта 
поступлений от спонсоров, случаи неважного 
хранения документов. 

Отчёт был единогласно утверждён, а теме 
критики недостатков развиться не дали. 

Выступления руководителей первичных 
организаций и ответственных за направления 
деятельности (Н.И.Кулькова, М.А.Авраменко, 
Т.И.Минаева, М.А.Кузнецов, В.Н.Малышева) 
содержали сведения о проделанной работе 
– организации культурного досуга, просвети-
тельской и военнопатриотической деятель-
ности, медицинской и социальной поддержке. 
Работу организации выступившие оценили 
положительно. М.А.Авраменко призвал руко-
водство своего предприятия больше уделять 
внимания своим ветеранам, а М.А.Кузнецов 
предложил в качестве постоянно действующего 
органа городского ветеранского объединения 
создать президиум Совета. 

С приветственным словом выступила пред-
седатель Совета Т.А.Мещерина. Она тепло 
отозвалась о самой большой общественной 
организации в городе, отметила её активность, 
значение для пожилых, особенно тех, кому уже 
трудно выйти из дома для общения. Оратор 
похвально отозвалась о посещении ветеранами 
школ, но посоветовала посещать и старшие 
группы детсадов, что приятно и полезно для 
обеих сторон. Большую важность имеет стрем-
ление иметь городской музей. Эту идею Совет 
депутатов поддерживает. 

Это несправедливо, заметила Татьяна Алек-
сандровна, что такой объём работы совершает-
ся без поощрений. Следует, видимо, продумать 
их форму – лучше всего через специально 
учреждённый фонд. 

Вопросов к докладчикам не было. Прений 
тоже, поскольку, повторим, с голоса обсуж-
дать выступление мудрено. Немного поспорив 
– удовлетворительно оценивать работу органи-
зации, или хорошо, согласились на принятой 
формулировке  удовлетворительно. 

Выборы же превратились в склоку. Бе-
реснев, было, предложил обычный состав 
совета, где несколько больше представитель-
ства у крупных ветеранских организаций, и 
количество (17 человек) даёт возможность 
лучше сформировать группы, ответствен-
ные за направления работы. До сих пор нет 
в составе бухгалтера и секретаря, ведущего 
делопроизводство. Но его суждения были 
прерваны выступлением с места Кузнецова, 
который вытащил заготовку – список из 12 
фамилий: по одному из каждой первички 
плюс ещё трое – председатель, его замес-
титель и секретарь. Этот список, по его 
комментарию,  будет президиумом совета 
ветеранов. На замечание, что сначала надо 
определиться с количеством, а потом с пер-
соналиями, он отмахнулся. 

Возникла дискуссия, которая перешла в 
общий гвалт. Заслуженный человек, ветеран 
войны Лагодин, был огорошен этим зрели-
щем, назвав его базаром. Противоречия были 
налицо. Крупные организации, как сообщили 
Н.Кулькова и Т.Минаева, больше «везут», 
так что их представительство должно быть 
побольше. Но лидеры мелких организаций 
(Кузнецов, Долганова) заглушили оппонен-
тов. С «липовыми» делегатами прошло их 
предложение, и В.Г.Фохтин получил воз-
можность остаться на третий срок. Призыв 
В.Д.Береснева взять хороший пример с 
президента, ограничиться двумя сроками 
подряд, был ошельмован. 

Затем уже проголосованное решение начали 
переголосовывать (некоторым не понравилось 
чётное число). Но за 13 членов президиума уже 
не все голосовали, ктото уже успел покинуть 
зал. В условиях отсутствия счётной комиссии 
царил беспорядок. 

На следующей неделе составленный (в 
стиле Саакашвили – наплывом пришлых) 
президиум избрал председателя, двух замес-
тителей и секретаря. Сбылись высказывания, 
брошенные, когда народ начал расходиться, что 
расклад ясен: Фохтин – председатель, Кузнецов 
– заместитель, Донина – секретарь. Так оно, в 
целом, и оказалось. Только заместителей ока-
залось два – Кузнецов с Долгановой. 

Часто приходится слышать от некоторых 
наших ветеранских активистов, что они – при-
мер для подрастающего поколения. Возможно. 
Но не по части проводить отчётновыборные 
конференции. Учить молодёжь правовому ни-
гилизму незачем.       

В.Пашков

Наконецто в эшелонах власти пришло 
понимание важности вопроса о межнаци-
ональных отношениях в нашей стране – на 
редкость пёстрой по национальному и ре-
лигиозному составу. Каковой она являлась 
издревле. Сейчас уже невозможно пред-
ставить ни области, ни района, ни города, 
где население было бы моноэтническим. 
И тут возникает разное понимание: это 
что – благо, или, напротив, нежелательное 
явление? В последние 1015 лет подняли 
головы различные националистические кру-
ги. Одни истошно вопят о «гибели России» 
и «притеснении русского народа», «засилье 
инородцев», отрицают наличие россиян – со-
бирательного значения жителей всей много-
национальной России. Другие же подливают 
масла в огонь с другой стороны, расписывая 
на все лады «вековое притеснение русскими, 
неверными, коренных народов», раздувая из 
мухи слона и замалчивая собственные грехи 
– набеги, увод в рабство и др. На вражде и 
ненависти копится политический, а то и фи-
нансовый капитал. Это – не первый случай в 
нашей истории. В конце XIX века появились 
черносотенцы, недовольные притоком в 
города «инородцев», хотя купцы и земское 
руководство было в них заинтересовано. 
Охотно брали татар в дворники, поскольку 
местные частенько беспробудно пьянство-
вали. В портовых городах появились бригады 
грузчиков. Те же татары шли в крючники, а 
следом прибыли турки («хамалы») и персы 
(«амбалы»). Китайцы заводили прачечные, 
немцы – аптеки, французы – булочные. Ведь 
слова «булка», «батон», «багет»  француз-
ские. Они же ввели рогалики из слоёного 
теста – круассаны. И это почемуто иных 
зело раздражало – до чесанья кулаков. 

В СССР широко практиковался органи-
зованный набор на «стройки социализма и 
коммунизма», когда перемещались массы 
населения в разных направлениях, порой 
изменяя привычную этническую картину. 
При широкой пропаганде дружбы народов 

борьба с бытовым национализмом велась 
слабовато – что в России, что в националь-
ных республиках.   

Подмосковье за последние годы стало 
регионом, куда стекаются представители 
народов – и коренных, и зарубежных. Об-
ласть выглядит заманчиво: тут и близость 
столицы, и строительный бум, больший, чем 
в других регионах, спрос на рабочую силу, в 
том числе промышленную и строительную. 
Этот процесс пока ещё недостаточно отре-

гулирован. Законодательство и правопри-
менительная практика совершенствуются. 
Но Московская область может служить при-
мером, как выстраивается сотрудничество 
между областными властными структурами, 
органами местного самоуправления и раз-
личными национальными и религиозными 
общинами. Обобщению опыта сотрудни-
чества была посвящена 5я Ассамблея 
народов Подмосковья, проходившая с 8 по 
12 июня в г. Мытищи под девизом «Дружба 

народов – основа единства и стабильности 
Подмосковья».  

Для проведения Ассамблеи гостепри-
имные хозяева отвели здание районной 
администрации. Кроме зала заседаний, в 
двух соседних помещениях открылись две 
выставки: живописи подмосковных мастеров 
кисти и культуры народов, чьи общины (или, 
как ещё говорили, землячества) органи-
зовались в Московской области. Это были 
предметы материальной (национальная 
одежда, домашняя утварь, музыкальные 
инструменты, украшения, изделия ремёсел 
и художественных промыслов) и духовной 
культуры (художественные произведения, 
книги, в том числе богослужебные). Экспо-
зиции вызвали большой интерес, многочис-
ленные оживлённые комментарии. 

Оказалось, что на земле Московии про-
живают представители десятков националь-
ностей, народностей и этнических групп. 
Консолидационные процессы по созданию 
национальных общих в различных районах и 
городах начались давно, но сейчас они при-
няли больший размах. Об этом свидетельс-
твовали выступления, но о них чуть позже. 

Одним из (пожалуй, главных) инициаторов 
проведения Ассамблеи явилась областная 
Общественная палата. Она направила при-
глашения своим коллегам на места. При 
этом ей были подтверждены полномочия 
нашей Общественной палаты, которая 
ждёт обновления своего состава. В работе 
Ассамблеи приняли участие председатель и 
заместитель председателя Общественной 
палаты городского округа Красноармейск 
– Ю.Г.Пономаренко и В.В.Пашков.    

Президиум был очень представительный. 
Там были посланцы от областной Обще-
ственной палаты, от министерств по делам 
территориальных образований и культуры 
Правительства Московской области, ми-
нистерства регионального развития Прави-
тельства РФ. 

НАЦИОНАЛЬНОЕ МНОГОЦВЕТЬЕ ПОДМОСКОВЬЯ

ИДУТ СВОИМ ПУТЁМ 

(Продолжение на стр.7)
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В зале заседаний собралось несколько 
сот человек со всей области. Были лица раз-
личных антропологических типов, характер-
ных для народов Закавказья, Центральной 
Азии, Дальнего Востока и др. Выделялся 
казачий полковник в традиционной форме, 

очень живописно выглядели священнослу-
жители Православной, Мусульманской и 
Иудаистской Церквей.  

Ведущий зачитал приветствие губернатора 
С.К.Шойгу. Поздравил участников и глава Мы-
тищинского района В.С.Азаров. Далее были 
доклады, главным образом, аналитические, 
с различными предложениями и рекоменда-
циями. Констатировалась интенсификация 
этнических миграционных процессов, воз-
никающие в связи с этим проблемы, наличие 
межнациональных трений, инспирируемые 
политическими проходимцами, пути их пре-
одоления. Отмечалась важность инициатив, 
проявляемых национальными диаспорами, 
общинами, направленных на установление 
дружеских, даже сердечных отношений с 
коренным населением, бережной адаптации 
к местным условиям.  

Двенадцать выступлений было от земля-
честв – украинского, немецкого, корейско-
го, мордовского, татарского, еврейского, 
азербайджанского и др. В них обобщался 
опыт сохранения национальной культуры и 
взаимного культурного обогащения народов 
– вплоть до совместного отмечания нацио-

нальных праздников. Налажен интенсивный 
информационный обмен. На местах очень 
участливо относятся к стремлению нацио-
нальных общин решить двуединую задачу 
– сохранить национальное «лицо» и успешно 
вписаться в местную, русскую культурную 

среду. Были сказаны слова большой бла-
годарности руководителям муниципальных 
образований за проявленную участливость, 
обеспечение всем необходимым деятель-
ности национальных культурных, учебных, 
досуговых клубов, религиозных общин. 

Серьёзность и продуманность подхода к 
вопросу межнационального сотрудничества 
на подмосковной земле силами областных 
и местных властей, общественных палат и 
объединений производит весьма отрадное 
впечатление. Представляется нелишним 
полагать, что Красноармейску не надо плес-
тись в хвосте этого важного процесса. Есть 
основания утверждать, что к этой проблеме в 
наших органах местного самоуправления ин-
терес пробуждается, и будут приняты меры 
к созданию в нашем городе атмосферы не 
просто национальной терпимости, но и пло-
дотворного культурного сотрудничества. 

В.Ферапонтов 
На снимках (фото Ю.Г.Пономаренко):  

1) девиз Ассамблеи; 2) татарская экспози-
ция; 3)  фото на память; 4) символ сотруд-
ничества вер.

Редакция сердечно поздравляет Аркадия Александровича Зражевского 
с юбилеем. Нашему руководителю Центральной библиотечной системы, 
то есть, главному городскому книговеду, книголюбу и книгочею от души 
желаем хорошего здоровья. Пусть пребывание в окружении собрания 
мудрых и прекрасных мыслей, слов, их письменного и художественного 
воплощения дополнится долгой жизнью в радость от общения с близкими 
людьми, приятным обществом, что составляет основу счастья. 

Редакция также желает творческого вдохновения и успехов на ниве жи-
вописи, графики – всего того, в чём юбиляр также преуспел. 

Полноты жизни и счастья, уважаемый Аркадий Александрович!

Компьютерный магазин VIT: 
 комплектующие к ПК, 
 оргтехника, 
 расходники, 
 бумага, 
 носители информации, 
 обслуживание ПК. 

И многое другое. 
Адрес: ул. Чкалова, д.8. Тел: 89636978074, 89162273981. 

Время работы  понедельниксуббота с 10 00 до 19 00, 
в воскресенье  с 10.00 до 15.00, вторник выходной.

НАЦИОНАЛЬНОЕ МНОГОЦВЕТЬЕ ПОДМОСКОВЬЯ(Окончание. Начало на стр.6)

Всем известный городской рынок 
окружён забором, характерным для 
стройки. Взвились металлоконструк-
ции каркаса будущего строения. Но 
свою работу рынок не прекратил. Для насе-
ления, как положено, вывешены данные о 
том, что за объект возводится и кто осущест-
вляет строительство. Точнее, комплексную 
реконструкцию. 

Старожилам памятен тот стихийный ба-
зарчик, который существовал у конечной 
остановки автобусных маршрутов с незапа-

мятных времён. Там торговали так, как было 
ещё в бронзовом веке. 

Прошли годы. Руины шлакового дома, 
вокруг которого ютился базар, сменились 
симпатичным зданием торгового центра, 
окружающее пространство тоже подверг-
лось существенному благоустройству. За 
центром организовались ряды. Назвать это 
полноценным рынком было нельзя. Навесы 

пропускали косые дожди, 
зимой образовывалась на-
ледь. Сущим бедствием 
для торговцев были наглые 
голубисизари, которые 
отважно планировали на 
товар. И бродячие псы об-
любовали эту территорию, 
надеясь разжиться под-
ношением сердобольного 
мясника или покупателя. 
Словом, до стандартного 
европейского рынка было 
весьма далеко. 

То, что не успел сделать 
незабвенный В.Д.Дронов (а 
он мечтал о крытом рынке), 
сейчас воплощает фирма 
«Аметист», возглавляемая 
И.А.Спиваковым. Не просто 
воплощает, а масштабно. Он 
выполняет сразу три задачи. 

Первая – сделать рынок благоустроенным: 
без воздействия природных стихий и осады 
голубями и грустноглазыми барбосами, с 
теплом зимой, со всеми службами, поло-
женными при рынке. Вторая – выполнить, 
и успешно, требования, предъявляемые к 
рынкам законодательством (прошло время 
тонаров и переносных прилавков), а Пра-
вительство Московской области настроено 
следить за этим строго. Третья – увеличить 
оборот рынка, сделать его торговым объек-
том с более широким и качественным ассор-
тиментом. Заодно сделать сооружение ещё 
более красочным, привлекательным, а также 
навести порядок на площади, где 
автовладельцы, не считаясь с тем, 
что тут забирают и высаживают 
пассажиров рейсовые автобусы, 
ставят своих «железных коней» 
где попало. 

Сочетание универсального 
торговосервисного центра с 
рынком создаст зону торговли 
для обширного городского 
ареала.  Особенно с учётом 
будущей застройки сносимых 
кварталов неблагоустроенных 
и обветшавших домов по ул. 8 Марта 
и Дачной.  Жителям новых домов не 
придётся отправляться за покупками в 
даль светлую, а найти большой ассор-

тимент товаров на разный вкус  
поблизости. 

Строящийся торговый комплекс бу-
дет иметь солидный и импозантный вид. 

Иллюстрации, переданные редакции фирмой, 
дают об этом наглядное представление. 

Итак, уже недалёк день, когда горожанин, 
не боясь поскользнуться, наступить на хвост 
бездомной собачке или получить нашлёпку 
на нос от пролетающего сизаря, войдёт 
во вместительное и светлое помещение, 
где будут ряды чистых прилавков, киоски, 
обеспечен постоянный санитарный контроль 
привозимой снеди. Думается, условия для 
торговцев, желающих заполучить место для 
товаров, будут тоже привлекательными. И, в 
отличие от сетевиков, рабочие места будут 

преимущественно для местных жителей. Так 
что комплекс будет иметь не только хозяйс-
твенное, но и социальное значение. 

В.Венёвский

ЧТО ДОЛЖНО ВЫЗЫВАТЬ СЛОВО «РЫНОК»?
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Вся стра-
на отметила 
1 0 0  л е т и е 
в с е м и р н о 
известного 
Го с у д а р с -
т в е н н о г о 
музея изоб-
разительных 
и с к у с с т в 
(ГМИИ) име-
ни Пушкина. 
Помимо того, 
что его крат-
ко и любов-
но именуют 
просто «Пуш-
кинский», у 
него есть вто-
рое прозва-
ние – «Цве-
таевский»: по 
имени авто-
ра проекта и 
первого директора музея – замечательного 
искусствоведа Ивана Цветаева. Между про-
чим, было и третье. Официально до конца 
1917 года он назывался «Музей изящных 
искусств имени императора Александра 
III». Но мы упомянем про то, какими нитями 
связано появление этого прославленного 
учреждения с историей Красноармейска. 
Интересное исследование об этом провёл 
председатель нашей Общественной палаты 
Ю.Г.Пономаренко. 

И.Цветаев для реализации своего проекта 
обращался в разные адреса – к аристок-
ратии, к купечеству, даже на высочайшее 
имя. Царь помощь оказал, но она оказалась 
недостаточной. Вопрос стоял не только о 
здании музея, но и о его фондах. Сумма 
требовалась очень значительная. Был со-
здан Комитет по устроению Музея изящных 
искусств, куда вошли именитые люди, в том 
числе из купечества. Среди них был Иван 
(Иоганн) Карлович Прове – член правления 
товарищества «Вознесенская мануфактура». 
Его имя с большим почтением произносили 
и в родной, предпринимательской среде, и в 
коридорах Московской Думы, и среди окру-
жения градоначальника. Его усадьбы знали 
– и по Москве, и в её окрестностях. 

В одной из книг (В.А.Любартович, 
Е.М.Юхименко «Немецкий купеческий род 
Прове. Два века с Москвой») мы читаем: 
«Знаменательной вехой его жизни стало ак-
тивное участие в деятельности Комитета по 
устроению Музея изящных искусств имени 
императора Александра III в Москве. Прове 
вошел в комитет по приглашению Ивана Цве-
таева. Их знакомство началось заочно. 13 
декабря 1897 г. Прове пишет письмо Цвета-
еву: «И мне было бы весьма желательно по-
видаться с Вами, я вот принял должность, а 
совсем не знаю, какие взял вследствие с тем 
на себя обязанности... А потому покорнейше 
прошу дать мне позволение представиться 
Вам, как только буду несколько свободнее». 
Личное знакомство состоялось лишь 1 мар-
та 1898 г., когда основатель музея записал 
в дневник такие строки: «Нынешний день 
был очень счастливым. Виделся с Ив. Карл. 
Прове, который оказался человеком очень 
любезным и расположенным к Музею... Он 
признал особую полезность нашего музея 
и обещал взять стоимость целого зала на 
себя... Разговаривали мы с Прове о том, 
почему русские капиталисты и природные 
москвичи, вроде Саввы Морозова, не идут 
к нам в Комитет и отказываются помогать 
возникновению Музея, тогда как московские 
же коммерсанты с западноевропейскими 

фамилиями, напротив, охотно принимают 
участие в нашем деле, вызывающем их на 
материальные жертвы. Причина одна: боль-
шая культурность иностранцев в сравнении 
с нами. Наши купцы, большей частью, внуки 
простых мужиков  иностранные же коммер-
санты имеют за собой, во всяком случае, 
более культурных предков». 

В отчете о деятельности Комитета за 1901 
г. отмечено, что «Иван Карлович Прове... 
один из первых пришел на помощь Комите-
ту своими личными средствами, приняв на 
себя сооружение в будущем библиотеки, 
и этим подал добрый пример целому ряду 
других щедрых жертвователей». Прове по-
жертвовал 20 тысяч рублей (огромные по 
тем временам деньги – В.Ф.) и, кроме того, 
привлек в качестве членаучредителя и каз-
начея музейного Комитета своего родствен-
ника, известного биржевика Ивана Юльевича 
Шульца, а в качестве членасоревнователя 
Комитета и жертвователя  своего сына Фе-
дора Ивановича». 

Добавим относительно родственников 
Ивана Карловича, что его дочь Эмилия 
вышла замуж за Миндера, чья фамилия в 
городе отменно известна и чей дом не так 

давно был обречён на уничтожение при по-
пустительстве наших властей. 

На деньги И.Прове была приобретена 
значительная коллекция произведений 
искусства. Один из за-
лов музея даже носил его 
имя, которое было стёрто 
в период большевистского 
правления. 

Чем больше узнаёшь о 
том, насколько значимым 
в отечественной промыш-
ленности было наше текс-
тильное предприятие, тем 
больше осознаёшь, на-
сколько велика несправед-
ливость от забвения имён 
тех, кто не просто развивал 
промышленность в России, 
но и весьма благотворно 
влиял на развитие культу-
ры в нашей стране. Каких 
только имён нет на карте 
города! Есть достойные, 
а есть и трафаретные – по 
принятому образцу, без 
касательства к городской 
истории. Например, Свер-
длова. Никакого отношения 
к нашему городу, да и слава 

у непродолжи-
тельного пред-
седателя ЦИК 
незавидная. А 
те, кто отличил-
с я  с л а в н ы м и 

делами и связан с городской историей, в 
городской топонимике отсутствуют. Инер-
цию надо преодолевать, а справедливость 
– восстанавливать. 

В.Ферапонтов 
На снимках: 1) И.Цветаев; 2) здание ГМИИ в 

начале ХХ века; 3) дом И.Прове в Москве (непо-
далёку от него – известный многим нашим горо-
жанам МИХМ); 4) сидят: И.Прове, К.Солдатенков 
и барон А.Кноп (фото начала ХХ века).

Можно радость испытать, и не 
одну,  

Лишь зайдёте отобедать в 
чайхану. 

Вкус кабоба (или, проще, 
шашлыка) 
Породит в душе цветущую 
весну. 

Здесь лепёшки источают аро-
мат, 

Видом схожие на полную луну! 

Наслажденья точно тот не ис-
пытал, 

Кто не смог найти дорогу в 
чайхану! 
А добраться просто – ул. Свер-

длова, д. 3: рядом с проходной на 
нашу знаменитую фабрику. Добро 
пожаловать! Хуш келибсиз! Ахлян 
ва сахлян!

ЗАЙДИ, ИСПЫТАЙ НАСЛАЖДЕНИЕ! 

Вехи 

НАШ СЛЕД В ОПЛОТЕ КРАСОТЫ И ЗНАНИЙ


